

# Protokoll der LKR-Sitzung der Theologiestudierenden in Kurhessen Waldeck

17. August 2021, 10:00h, Microsoft Teams

Anwesenheit: Lena Elsässer, Christopher Beer, Jan Huber (Protokollant), Christiane Gebauer, Lea Müller, Sebastian Bauer, Anna Berting, Alexandra Rode, Christoph Hartmann

Begrüßung und Impuls

## TOP 1: Berichte aus den Gremien

### 1. LKV Medien

Nach Rücksprache mit Frau Pfr. Prof. Dr. Sommer: Die Semesterzahl, bis zu der man das Stipendium erhalten kann, wird um insgesamt zwei Semester erhöht – angelehnt an die hessische Regelung für die Regelstudienzeit an den Universitäten.

Der E-Mail-Verteiler der Theologiestudierenden der EKKW ist nun eine Teams-Gruppe und wird auf den neuesten Stand gebracht.

### 2. LKV Finanzen

Vom letzten Geschäftsjahr waren noch 1860 Euro übrig. Dieser Restbetrag wurde im April an das Landeskirchenamt zurücküberwiesen. Derzeit beträgt der Kontostand 1938,07€. Ausgaben entfielen für OK-Treffen, Briefmarken und die Girokarte.

Es fand ein Treffen des LKVs mit dem Studienhaus statt. Es soll auch zukünftig einmal im Semester stattfinden.

### 3. SeTh-Beobachtung

Auf dem SeTh wurde die Petition einer Vikarin aus Hannover zur Veränderung des Theologiestudiums besprochen. Der SeTh behandelt das Anliegen der Studienreform.

Insgesamt herrscht unter den Theologiestudierenden der Landeskirchen eine schlechte Stimmung. Viele fühlen sich nicht unterstützt. Die Theologiestudierenden der EKKW werden mit Pfr. Prof. Dr. Sommer im Vergleich zu den anderen Landeskirchen dagegen sehr gut betreut. Anna Berting soll auf der VV digital zugeschaltet werden.

### 4. Synodenbeobachtung

Die Synode hat zum ersten Mal nach Corona präsentisch getagt. Der Versuch, über einen Änderungsantrag einen Synodalplatz zu erhalten ist allerdings, trotz der positiv aufgenommenen Videoaktion, gescheitert – als Teil des Gesetzesvorschlags über eine Beteiligung junger Menschen und die Benutzung geschlechtergerechte Sprache in der Synode. Viele Synodale waren überrascht ob des Ausgangs. Nachdem das Ergebnis bekannt wurde, ist die Stimmung gekippt.

Die Rückmeldungen aus der Synode waren aber auch danach ermunternd. Das Anliegen der Theologiestudierenden wird auf der Herbstsynode wieder thematisiert.

Außerdem wird die Synode im Herbst darüber abstimmen, ob der Freiversuch für das Examen wegen Corona um ein Semester verlängert wird.

### 5. Ortskonvente

Der OK Marburg traf sich und aß Pizza. Michelle Müller wird zukünftig gemeinsam mit Christopher Beer den OK leiten. Der OK Heidelberg traf sich nicht, wird sich aber vielleicht in den Ferien treffen. Der OK Göttingen traf sich zum Grillen. Dort stehen viele im oder kurz vor dem

Examen. Der OK Ost traf sich im Mai digital. Er umfasst nun 12 Mitglieder. Nächstes Semester möchte er sich live treffen.

### **TOP 2: Herbst-VV**

Gewählt werden: LKV-Post, Ausbildungsausschuss, 3x Synodenbeobachtung, Gleichstellungsamt, Webmasteramt.

Pfr. Dr. Müller und Pfr. Löffert werden auf der VV über die Praktikumsreform berichten.

### **TOP 3: Ämterbeschreibungen**

Die Beschreibung zum Gleichstellungsamt ist in der letzten VV angenommen worden. Angeregt wird, dass die Amtsinhaber\*innen überprüfen, ob die Beschreibungen ihres Amtes noch zutreffen.

### **TOP 4: Verschiedenes**

Die Georgien-Reise der Theologiestudierenden soll im August 2022 stattfinden. Einige Plätze werden neu frei. Das Vorbereitungsteam hat getagt, das Planungsteam benötigt noch Unterstützung. Das Studienhaus wird den Termin noch genauer festlegen.

Die Einladung zum LKR soll nächstes Mal auch über E-Mail erfolgen.